
禁赛后本以为否极泰来

去年 32 岁生日那天， 李宗伟被宣布药检呈阳性，
黯然神伤的他甚至没能吃下一口饭，这是他职业生涯
最大的打击，“那段时间，自己不知道该做什么，心有
不甘，回到球场。 但那种感觉完全变了，自己没有目
标，练一会就不想再练了。 很多人劝过我，退役吧，但
我不想背负着这样一个名声选择退役。 ”

于是，在等待世界羽联那张未知的罚单前，他决定
再搏一次。

没有比赛的日子，1vs2 是李宗伟最常见的训练，有
时候他一练就是 2 小时， 直到叶诚万催促他休息。 即
便是和小自己十来岁的队友练习折返跑， 他也冲在最
前面。 近乎癫狂的训练状态令那些年轻的队友自叹不
如。

4 月 27 日，李宗伟收到了禁赛结果———8 个月，而
那时距离他禁赛期满还差 4 天。“我觉得一切都开始
向好的方向发展。 ”那一刻，李宗伟也把今年最大的目
标放在了世锦赛上。

经历了 8 个月的煎熬，李宗伟瘦了，他和队友开玩
笑说，“最糟糕的日子已经过去，接下来不会再有更坏
的事情了。 ”

在备战世锦赛期间， 李宗伟的第二个儿子李凯杰
也在 7 月 9 日出生，“成为两个孩子的父亲，我觉得一
切都会否极泰来。 ”在前往印尼雅加达前，李宗伟相信
自己将“以父之名”打破宿命。

林丹止步八强、中国男单 26 年来从未在印尼塞纳
扬体育馆（本届世锦赛比赛地）夺冠的魔咒，看上去李
宗伟真的有机会破除大赛冠军荒。

然而现实残酷， 连续的征战让他无法打出最好的
状态，而关键时刻内心的柔软也让他“不够致命”。 面
对去年世锦赛战胜自己的谌龙， 李宗伟显得缺少办
法，一次次擦拭眼角汗水时也显得茫然无助。

“千年老二”就像魔咒

4 次世锦赛决赛、2 次奥运会决赛， 但李宗伟却没
能赢下一个世界冠军。

不少人还记得，伦敦奥运会决赛后，他对着镜头一
字一字挤出，“这就是我的命，我只能接受。 ”这个早已
被视作悲情英雄的马来西亚人， 甚至也在中国赢得了
巨大的人气。 即便决赛对阵中国球员谌龙，但在社交
媒体上， 还是有众多中国球迷希望李宗伟能赢一次。
当他输掉决赛，众多中国球迷发微博“心疼宗伟”。

“千年老二”的名号像魔咒一般缠着李宗伟，而上
一个被击垮最终选择退役的是鲍春来。 当时这个曾和
林丹一起出道的球员， 被誉为那个时代“第二好的单
打”。

平时李宗伟更喜欢把事情放在心里，从未拿过
大赛冠军，伤病缠身，被别人嘲笑“千年老二”的时
候……“面对精神压力，我会选择自我消化。 哪怕往往
会消化不了，我也会一点点去克服。 ”

李宗伟不是没有算过， 他有无数次机会成为世界
冠军， 但总是差了一口气， 哪怕有时候他也不知道为
什么总是倒在最后一刻。

于是，前有林丹，后有谌龙，李宗伟却一直细腻收
敛，小心翼翼。

“即使失败，它在我生命中凿刻下的痕迹，也将会
是光荣的印记。 无论未来走到哪里， 我都会像一个充
满斗志的战士，不断征战。 ”这就是李宗伟在《败者为
王》自传中，内心最深处的独白。

期待里约与林丹再相遇

世锦赛决赛让李宗伟第一次有辛苦的感觉， 毕竟
他已 33 岁，但他还要坚持下去，和林丹一起征战里约
奥运会，是两人共同的心愿。

在职业生涯的大多数时间，他都生活在“超级丹”
的阴影中。 那是他一生都无法回避的名字。

他们俩从 15 年前的世青赛开始一直对抗到世界
尽头， 而失败者的标签也一次次贴在了李宗伟的身
上。 名副其实的世界第一没有世界冠军头衔的加冕，
这样的失落和遗憾可想而知， 而李宗伟还要把自己抽
离出各种发酵的情绪和外界的指摘。

他和球迷一样，期待着能在里约再次上演“林李大
战”，“我们的比赛打一场少一场了， 因为都快要退下
来了嘛，所以非常珍惜跟林丹的比赛。 ”

所以丢掉了世锦赛， 李宗伟又开始投入里约奥运
会的备战。 他说 8 个月的禁赛让他更珍惜梦想，“无论
如何，那段日子，我都熬了过去。 现在，其他的东西也
都不再去多想， 会以争取晋级奥运会为目标。 即使再
累也会挺住、也会坚持下去。 ”

因为在他的想象中， 败者为王就是一次次失败的
累积淬炼而成最终的冠军。

最能体会李宗伟心境的鲍春来， 不久前曾说过，
“林李之间的竞争不是成败能够界定的， 如果只有林
丹没有李宗伟， 或者只有李宗伟没有林丹， 都不会成
为传奇。 ”

（据《东方早报》）
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曼城完胜切尔西
据新华社伦敦8月16日体育专电（记者王子江）曼

城队16日在英超第二轮比赛中， 以3：0大胜卫冕冠军
切尔西，赛前伊蒂哈德球场的大屏幕上播放中文祝福
词，向几天前在天津爆炸事故中的遇难者表示哀悼。

当天另外一场比赛中， 阿森纳客场以2：1击败水
晶宫，终于摆脱了首轮0：2输给西汉姆联队的阴影。

大屏幕上的中文显示道：“得知天津发生严重爆
炸事件，英超联赛与曼城足球俱乐部的全体工作人员
深感悲痛。 我们向遇难者致以深切哀悼，向受灾难影
响的家庭致以真挚慰问。 在这个困难的时刻，我们与
你们同在，愿逝者安息，生者平安。 天津，加油。 ”

曼城与切尔西的比赛是本赛季英超首场重头戏，
曼城开场不久就创造了几次很好的机会，阿圭罗和纳
瓦斯都差点破门。 第32分钟，阿圭罗与亚亚·图雷巧妙
配合后，在禁区内晃过切尔西后卫卡希尔，将球射入
远角。

由于曼城上半场占据绝对优势，穆里尼奥下半场
开始前换下队长特里，企图重新组织进攻，但上个赛
季的亚军下半时攻势不断，第79分钟，席尔瓦开出角
球，队长孔帕尼头球破门，2：0。 6分钟后，费尔南蒂尼
奥禁区边缘打出一记绝妙远射，将比分变成3：0。

穆里尼奥赛后说，3：0是一个虚假的比分，并不是
整场比赛的真实反映。“正如他们上半场发挥更好一
样，我们下半场占据绝对优势。 但我们的开局太糟糕
了。 ”

佩莱格里尼说：“与切尔西比赛总是非常困难，他
们总是派很多人防守。 但今天我们完胜对手，前45分
钟我们本来可以进6个球。 ”

切尔西上赛季提前3轮夺冠， 但本赛季前两轮过
后他们只得1分，首场比赛他们在主场被斯旺西逼平。

阿森纳队在第16分钟取得领先，吉鲁门前接到厄
齐尔传中球后，倒地将球凌空射入水晶宫大门。 水晶
宫第28分钟凭借沃德25米外的远射将比分扳平，第55
分钟，桑切斯门前头球攻门，水晶宫队队长德莱尼解
围失误，将球误入自家大门，比赛最终以2：1结束。

曼城凭借本论比赛胜利超过莱斯特跃居榜首，切
尔西名列第16位，阿森纳位居第11位。

中国男篮欧洲拉练赛
战胜委内瑞拉

据新华社贝尔格莱德8月16日电（记者王慧娟）正
在欧洲拉练的中国男篮16日在贝尔格莱德体育馆迎
来塞尔维亚四国邀请赛季军争夺战。 中国队凭借末节
的顽强拼搏，以63:57力克委内瑞拉队，获得邀请赛季
军。

中国队首发阵容为赵泰隆、丁彦雨航、王哲林、周
琦和赵继伟。 在15日中国对阵塞尔维亚的上场阵容基
础上，中国队本场比赛增加了刘炜。 而易建联整场比
赛都未出场。

全场比赛中，得分上双的队员分别是，周琦18分，
赵泰隆和刘炜分别贡献12分和10分。

在赛后新闻发布会上，中国男篮主教练宫鲁鸣表
示赢球很高兴。 他说，我们非常渴望赢这场球，这对我
们提高信心、准备亚锦赛有很大的帮助。

李宗伟：
期待里约与林丹再相遇

据新华社北京 8 月 17 日电 中国奥委会 17 日消
息，中国奥委会已经向亚奥理事会正式递交了杭州代
表中国申办 2022 年第 19 届亚运会的意向书。

亚奥理事会将于 2015 年 9 月 16 日在土库曼斯坦
阿什哈巴德举行第 34 届代表大会， 并将在会上投票
选出 2022 年第 19 届亚运会举办城市。

继北京和广州分别成功举办 1990 年和 2010 年
亚运会后 ， 杭州市提出申办 2022 年第 19 届亚运
会，将提高杭州的国际知名度，促进杭州经济、社会
的全面发展，并将进一步推动奥林匹克运动在中国的
发展。

2022 年年初，北京还将携手张家口举办冬奥会。

他还是那个李
宗伟， 始终摆脱不
了 内 心 的 那 个 自
己。 在世锦赛单打
决赛中， 开局领先
的 他 最 终 还 是 以
14 比 21、17 比 21
不敌谌龙 ， 第四次
无缘世锦赛冠军头
衔。

在 颁 奖 礼 上 ，
这位马来西亚国家
英雄抚摸着亚军奖
杯，眼神茫然，但少
顷面对镜头 ， 他还
是按捺住了失望 ，
“明年我会参加里
约奥运会并争取夺
冠。 ”

杭州申办 2022 年亚运会

中国足协调整改革方案出炉
足协脱钩 足改破冰

城市晚报讯 2015 年 8 月 17 日， 这将是中国足坛
划时代的一天，就在昨日，国家体育总局局长刘鹏宣布
足球改革具体事宜， 根据国务院足球改革发展部际联
席会议办公室印发的《中国足球协会调整改革方案》，
中国足协与体育总局脱钩， 适时撤销足管中心并按规
定核销相关编制。

过去很长一段时间， 媒体形容中国足球的管理是
“一套班子、两块牌子”。即对外是“中国足球协会”这样
的一个民间机构，对内则是“中国足球运动管理中心”
这样一个政府部门，隶属国家体育总局。 未来，中国足
协将依法独立运行，在内部机构设置、工作计划制定、
财务和薪酬管理、人事管理、国际专业交流等五大方面
拥有自主权。足协和总局脱钩期间将对人员进行整合，
足球中心在编在岗人员， 可根据个人意愿一次性选择
去留。

脱钩完成后， 体育总局不再具体参与足球业务工
作，中国足协不再作为中央预算单位，执行民间非盈利
组织会计制度，单独建账、独立核算，实行财务公开，上
一年度财务报告与下一年度财务计划和预算向协会会
员大会报告、接受审议，简单地说这实际上就是足协从
此成为社会组织，以后自己赚钱自己花。

中国足球将成为第一个从国家体育总局脱钩的项
目，据悉，足球项目的脱钩方案和效果，将是其他中心
未来进行脱钩的重要比照。 （记者 邹鹏亮报道）


